

Precios de suscripción

Castellón al mes... 1'00 pesetas.

Fuera, trimestre... 3'00

ANUNCIOS, ESQUELAS

RECLAMOS Y COMUNICADOS.

PÍDANSE TARIFAS

Primer sueldo 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN.

Número sueldo 5 céntimos

La actualidad

OTRA BOMBA EN BARCELONA.—En la calle Tres Vueltas y sobre un montón de escombros se encontró á las once y media de la noche una bomba el trapero José Ferrer Molit.

Es de forma cónica y está revestida de cemento.

Apenas fué encontrada se avisó á las casas consistoriales y fué el carro blindado á recogerla, trasladánola al campo de la Bota, donde se le hará estallar.

El trapero ha sido detenido hasta poner en claro si verdaderamente se la encontró, como declaró.

OTRA VEZ EL BANDIDO PERNALES.—El bandido Pernalas ha reaparecido en los términos de Eciija y Marchena.

El pasado viernes estuvo en la fábrica de barinas del término de Eciija propiedad de Javier Escalera.

El bandido le dijo al aparedor que fuera á pedirle al amo 5.000 pesetas para él.

Como el aparedor regresó sin el dinero, Pernalas dió muerte á ocho mulas que había en la casa.

El sábado se marchó á otra finca llamada «La Coronela», en donde se emborrachó mientras la guardia civil le buscaba por otra parte.

Allí dió orden al criado de que no dijera que le había visto si se presentaba la guardia civil.

Esta llegó efectivamente á la finca, pero el criado, cumpliendo el encargo del bandido, manifestó que no lo había visto.

FALLECIMIENTO DE CASIMIRO PERIER.—Un despacho de París da cuenta de haber fallecido en dicha capital el presidente de la República francesa Casimiro Perier.

Al saber la noticia Mr. Fallieres dispuso en señal de duelo que fuera suspendido el balé que mañana jueves se había de verificar en el palacio del Eliseo.

Además remitió á la casa mortuoria una preciosa corona con sentido de licitoria.

LOS OBREROS Y EL MAUSER.—Una comisión de albañiles del Centro Obrero visitó hoy al Sr. Maura, haciéndole entrega por escrito de las conclusiones aprobadas en el mitin celebrado el domingo último en el teatro Barbieri contra el empleo del Mauser por la guardia civil en los conflictos que ocurren en las capitales.

El Sr. Maura contestó que estaba estudiando la forma de sustituir por otro el armamento Mauser para el servicio en el interior de las poblaciones; pero que no estaba dispuesto á disminuir las fuerzas, como se propuso en el mitin referido.

DISPOSICIÓN COMENTADA.—En los círculos militares se ha comentado mucho una disposición del ministro de la Guerra, general Loño, ordenando se practiquen inspecciones en el personal y material del ejército.

Dichas inspecciones deberán terminar el día 15 de mayo próximo.

De Madrid

Postal política

Satisfecho se muestra el Gobierno del resultado de las elecciones provinciales, y bien puede estarlo.

El hecho esencial, culminante, de capital importancia, y que más nos satisface, es el de que cuanto más se depura el voto público, cuanto mayor es el respeto á la sinceridad, cuanto más se garantiza la libre emisión del sufragio, mayor es el éxito de los monárquicos, y en particular del partido conservador, base y sostén indiscutible de las instituciones que nos rigen.

¿A qué obedece esto? ¿Por qué no son los elementos radicales, como se ha observado en otros países, los que más progresan en la conquista de la opinión?

El hecho que hemos apuntado es un síntoma favorable y una prueba evidente de la mayor educación política y social de los españoles. Hoy no se rinde á la idea aquel culto fanático y ciego que, pretendiendo improvisar su realización, hacia ésta imposible.

Al país le alucinan menos cada día los élixires maravillosos de los vividores políticos y ha tenido en poco tiempo algunos desengaños que le han hecho comprender que sus aspiraciones de paz y trabajo no serán realizadas por arte de encantamiento, por programas sugestivos, frutos de imaginación, mas más ó menos cacaherantes, ni por emprender movimientos más ó menos entusiastas en torno de estas panaceas.

El país se ha ido dando cuenta de todo y ha podido ver que el partido republicano no

ha sido más que una negación, que lejos de emprender una obra útil y continuarla con decisión, ha reducido en acción á críticas y oposiciones no solo estériles sino perjudiciales y que su única aspiración consistía en trastornar la nación y usurpar el poder si hubiese tenido medios al estilo de los antiguos pronunciamientos.

Ha pasado también el año y medio por la dura prueba del gobierno de los liberales, periodo completamente infructuoso, durante el cual ha tenido que presenciar esas vergonzosas luchas intestinas, domésticas, cuyos autores querían verse para resolverlas en su favor de la remoción de las pasiones y de la perturbación de las conciencias.

Era pues, natural, que volviere su vista hacia el partido conservador, hacia el núcleo severo, moral y disciplinado que dirige el señor Maura y por estas elecciones se demuestra que el voto nación el quiere constituir con este núcleo un poder fuerte, un gobierno estable que emprenda la obra de su futuro bien estar.

Y al efecto quiere darle todos los medios, ponerlo en condiciones de que se desarrolle con amplio margen, de que pueda trabajar con fruto, ofreciéndole la fuerza necesaria para que esté á la altura de su misión.

Esto ha sido el significado de la votación del domingo.

Mas allá de las fronteras

Persia y las potencias

Las cosas van en Persia de mal en peor, y es de temer que el nuevo régimen constitucional, no contribuya en nada al levantamiento moral y material del país. Se sabe que el Sha, obligado por el novel parlamento, ha renunciado á los servicios de M. Naus quien por medio de la reorganización de las aduanas había sabido asegurar grandes recursos al gobierno. El mismo parlamento ha querido variar todo el orden de cosas establecido, lo que no ha producido otro resultado que provocar luchas bastante graves en todas las provincias. A lo que ocurre en el interior, pueden agregarse las dificultades exteriores. Alemania ha hecho llegar á Teheran una nota á manera de ultimatum por la que se reclama satisfacción por el asesinato de un misionero. Se añade que si no se atiende la demanda, Alemania ocupará un distrito menor de la frontera.

La agencia oficiosa Wolff ha confirmado la reclamación, pero desmiente de la manera más categórica lo concerniente á la ocupación. Alemania busca desde hace tiempo poner el pie en Persia, y así como Rusia é Inglaterra han ejercido influencia en Teheran, Alemania no dejará de intervenir si se presenta una ocasión favorable y encuentra para ello un pretexto serio y formal. Hay mucho que hacer en Persia y una gran nación industrial como Alemania, debe buscar un campo para su actividad allí donde la iniciativa europea pue le acometer grandes empresas.

Pero apenas se ha hablado de una reclamación alemana dirigida al gobierno de Teheran, inmediatamente se ha puesto en circulación el rumor de una inminente intervención anglo-rusa en los asuntos persas. Así la prensa inglesa se ha hecho eco enseguida de este rumor, que ella justifica por los asesinatos políticos cometidos en Tauris y las luchas de Ispahan. La aproximación actual de los gobiernos de Londres y San Petersburgo, permitirá evidentemente una marcha común de las dos potencias, ya que la proyectada inteligencia anglo-rusa, parte según algunos, de la conciliación de los intereses ingleses y rusos en Persia. Rusia é Inglaterra tienen interés grandísimo en prevenir que otra potencia tome pié en Persia para ejercer alguna influencia que ellas, muy bien, no pudieran contrarrestar. Pretenderá ejercer cierta tutela política y por lo tanto si los rumores de la prensa inglesa fueran exactos, es fácil tuvieran lugar, antes de mucho tiempo, sucesos interesantes en aquella parte de Asia.

Hoy hace años

13 de marzo de 1794.

Muerte del general Ricardos

La condena de Luis XVI y su inmediata sentencia llevó al colmo la paciencia de las naciones de Europa que decidieron hacer pagar cara á la conversión, tan sangüinaria medida.

Pasma verdaderamente el recuerdo del titánico esfuerzo de los franceses para rechazar la coacción. La nación fué invadida simultáneamente por todas sus fronteras y como si esto no

fuera suficiente, contribuyó á empeorar la situación del gobierno la guerra civil que estalló en la Vendá, y la insurrección de las ciudades de Lyon, Marsella, Tolón y Burdeos. El plan de los aliados consistía en abrirse al enemigo con su inmensa superioridad numérica, derrotar á los ejércitos franceses y arrasar á París.

La Convención airada, aceptó con arrogancia el reto que se le lanzaba y con sobrehumano esfuerzo objeto de perpetua admiración y recuerdo, movilizó un millón de soldados que vencieron á los ingleses en Houdtschoote, á los alemanes en Waigues y á los austríacos y prusianos en las líneas de Wienenburg. Tan solo las tropas españolas escaparon de este desastre general, conquistando lauros sin cuento y siendo los únicos que después de la ruptura de las hostilidades, establecieron sus cuarteles inverniernos en campo enemigo.

¿A quién se debieron tan brillantes lauros? al malogrado general Ricardos, que reuniendo cuantas dotes pueden concurrir en un caudillo, supo hacer el Rosellón con escasísimos recursos y traspas, lo que Gonzalo de Córdoba en la Calabria. Mientras dirigió el ejército español, la veleidosa fortuna nos acompañó por doquier, para abandonarnos á su muerte, haciéndonos experimentar canchones sentidos descalabros. He aquí tan solo los nombres de las plazas que conquistó el enemigo, de los generales derrotados y de las acciones en que fué vencedor.

Plazas conquistadas: Carot, San Lorenzo de Cerda, Arlés, Baños, Bellegerde, Urlés, Cabestany, San Jelm, Portvendres. Batallas ganadas: Mas d'Eu, Peyrestortes, Truillas y Aspres. Generales derrotados: Doppet Turreau, Deflers, Frangebille y Degober.

Al iniciarse la campaña del 94 falleció el general Ricardos, después de cumplir su misión en el campo de batalla. Su nombre vive y vivirá en la memoria de los buenos.

ARTAGNAN.

Páginas selectas

DE CALDERÓN

Hijo de la guerra soy: ¡ved vos si tendré nobleza, siendo la madre que más ilustres hijos engendra!

DER. PALMA

Aquellos si eran tiempos en los que, para entrar en batalla, se necesitaba tener gran corazón. Los combates terminaban cuerpo á cuerpo, y el vigor, la destreza y lo levantado del ánimo decidían del éxito. Las armas de fuego distaban tres siglos del fusil de aguja y eran más bien un estorbo para el soldado, que no podía utilizar el mosquete ó arcabuz si no iba provisto de estabán, pedernal y yesca pa a encender la mecha. La artillería estaba en la edad del bubador; pues los pedrones ó falconetes, si para algo servían era para meter ruido como los petardos. Propiamente hablando, la pólvora se gastaba en salvas; pues no conociéndose aún escala de puntarías, las balas iban por donde el diablo las guiaba. Hoy es una delicia ver en el campo de batalla, así el mandria como el auzar, con la limpieza con que se resuelve una ecuación del tercer grado. Muere el prójimo matemáticamente, en toda regla, sin error de suma ó pluma; y ello, al fin, debe ser un consuelo que se lleva el alma al otro barrio. Decididamente, hoy una bala de cañón es una bala científica, que nace educada y sabiendo á punto fijo dónde va á parar. Esto es progreso, y lo demás es chirimbitas y agua de borrajas.

El vivir

estrafalario

Un número en el ojo

El caso es estupendo, y viene dando que hablar hace algún tiempo.

Ya ha referido la prensa diaria, copiándolo de una revista técnica, que ha llegado á París una niña que presentaba en uno de sus ojos la hoy no vista particularidad de tener grabado ó pintado un número con signos arábigos análogos á los que el hombre hace para sus cálculos. La noticia ha producido gran extrañeza que es de suponer.

En efecto: es la niña hija de una pescadora de la isla de Tudy, tiene cuatro años, ojos azules magníficos, y en la córnea del izquierdo se le ve clara, distintamente, no poco más allá de la pupila, en sentido horizontal, un número decimal de tres cifras; dos para los enteros y uno para las décimas; el número es este, 22'4.

Las cifras son perfectamente visibles, bien hechas y se ven claras y distintas, no solo ellas, sino la como que separa los enteros de la fracción decimal.

Los médicos se han quedado atónitos, sin poderse explicar la causa del extraño fenómeno.

El tatuaje es imposible, y además se sabe

y casi se vé, que la niña no ha sufrido operación alguna, ni lesión, ni nada, y nadie entre los de su familia sabe que le haya ocurrido el menor accidente, ni cosa alguna notable, mucho menos en la vista.

¿Qué es esto? ¿Cuál puede ser su causa? Las ciencias habrán adelantado mucho, una barbaridad, como suelo decirse; pero ello es que la causa de ese fenómeno continúa en el misterio. Los sabios discuten y discuten, pero no sacan nada en limpio, y así estamos á la hora presente.

La niña vé perfectamente con el ojo señalado por la cifra misteriosa.

Las hormigas y la cirugía

Es sabido que el principio venenoso de las hormigas es el ácido fórmico, que puede ser extraído simplemente machacando el insecto; y que este ácido se usa en medicina por ser un poderoso estimulante de resultados muy prácticos, sobre todo en los casos de gran debilidad y en los colapsos. Los cirujanos griegos, conocedores de estas propiedades del ácido fórmico, emplean una manera original de hacer las suturas de las heridas. Hay en Levante una especie de hormiga luchadora, de fuertes y poderosas mandíbulas, que son las que usan como aguja y ligadura; para ello, aplican las mandíbulas del insecto á los labios de la herida: inmediatamente la hormiga hace presa, uniendo los bordes y sujetándolos con fuerza. Con unas tijeras muy finas decapitan al insecto y la cabeza permanece ajustada á la herida hasta su cicatrización, que es rápida gracias al ácido fórmico. Las heridas así cicatrizadas presentan el aspecto de un rosario de negras cuentas.

De ballarina á vizcondesa

A la edad de cuarenta y cinco años ha muerto en Londres la condesa de Clancarty, una de las mujeres más hermosas de la aristocracia británica, y cuyo matrimonio con el vizconde Dunlo, hace diecisiete años, constituyó un acontecimiento sensacional, del que se ocupó la Prensa londinense largo tiempo. La historia de aquellos amores es en verdad interesante.

Isabel Clancarty era hija de Juan Jorge Biltón, soldado de Artillería, y había nacido en Carrión (Condado de Kent). Siendo todavía muy joven, se dedicó á la escena, dándose á conocer del público como ballarina. Dos ó tres años después, y acompañada de sus hermanas Florencia, lograron ambas grandes triunfos, presentándose como «dúettistas» con el nombre de «Sisters Bilton».

Hallándose contratadas en Alhambra, de Londres, conoció Isabel al vizconde Dunlo, originándose unas relaciones amorosas, que terminaron al poco tiempo con un matrimonio secreto.

Las «Hermanas Bilton» continuaron todavía algunos meses exhibiendo sus habilidades y fanatizando al público con su concionella favorita «Swags violets». Pero un día, brusco y sin aviso previo, Isabel Clancarty desapareció de la escena, yónlose con su marido, el vizconde, á saborear tranquilamente la luna de miel en un rincón de la campiña de Galway.

En 1801 murió el padre del vizconde, heredando éste, con el título de conde de Clancarty, inmensa fortuna.

El matrimonio hacia desde entonces una vida muy retirada en sus estados de Galway, haciendo escasísimas apariciones en Londres. La condesa de Clancarty ha muerto á consecuencia de un cáncer.

Terrible catástrofe

Acorazado volado.—200 muertos y 300 heridos

Despachos recibidos de Tolón dan cuenta de una terrible catástrofe ocurrida ayer en dicho puerto y arsenal marítimo.

El magnífico acorazado francés «Jena», que acababa de limpiar fondos y debía zarpar mañana con objeto de incorporarse á la escuadra del Mediterráneo, se fué á pique á consecuencia de una explosión ocurrida en las primeras horas de la mañana.

El buque hundióse por completo.

Se sabe hasta ahora que han resultado muertos 200 tripulantes y heridos más de 300.

Asegúrase que la explosión debióse al haberse incendiado el depósito de pólvora y municiones del buque.

La detonación fué enorme, y el humo á consecuencia de la misma envolvió á toda la ciudad.

La alarma fué tremenda, y el vecindario, pasados los primeros momentos, se trasladó al puerto, comenzando inmediatamente las operaciones de salvamento en barcas y lanchones.

A medida que eran transportados á tierra los cadáveres y los heridos, se desarrollaban escenas desgarradoras.

Las autoridades instalaron en el puerto hospitales provisionales, con objeto de vi-

tar el traslado de los heridos á los hospitales distantes del sitio de la catástrofe.

Al saberse en París la noticia causó terrible efecto.

El presidente de la República Mr. Fallieres, el gobierno y el ministro de Marina pusieron á habla con las autoridades de Tolón pidiendo detalles extensos y ordenando que no se omitiese gasto alguno para socorrer á las víctimas.

Aunque no se ha podido comprobar aún el origen exacto de la catástrofe, se cree que se debió á la explosión de un torpedo de aire comprimido que voló la santabárbara.

Las noticias de Tolón llegan con retraso porque los hilos telegráficos que unen al arsenal con la prefectura y el telégrafo de la ciudad han quedado rotos, efecto de la explosión.

La primera explosión fué en los pañoles de popa, sobre los que estaban montados los cañones de 305 milímetros.

Gran parte de popa voló con hombres y artillería; pero se salvaron muchos tripulantes que había en el resto del barco.

Los oficiales y Estado Mayor se encontraban á bordo.

El barco, después de muchos esfuerzos pudo ser rellenado de agua para evitar que continuaran las explosiones.

Los talleres del puerto y buques que había cerca del «Jena» no sufrieron daños por verdadera casualidad.

Se confirma que los muertos se elevan á 200 y que son muchos los heridos.

Fragmentos de bombas han ido á parar á 500 metros del «Jena».

Los muelles han quedado sembrados de restos humanos.

En el momento de la explosión acababa de pasarse lista.

Muchos han perecido quemados.

Los heridos casi todos están gravísimos y deformados por la pérdida de miembros.

Los leves presentan quemaduras en la cara y las manos, y tienen las barbas y las ropas chamuscadas.

Muchos al ser lanzados por las explosiones á los muelles, echaban á correr como locos y sin darse cuenta de que estaban heridos hasta caer redondos en tierra.

Se organizaron rápidamente ambulancias que condujeron á los heridos al hospital de Marina.

El rey Eduardo ha teleografiado desde Biarritz al presidente de la República dándole el pésame.

El almirantazgo inglés también ha enviado el pésame al ministro de Marina.

El «Jena» estaba en el dique desde el día 2, en vista de la carena.

A la 1'30 sonó la primera explosión y se dió la voz de ¡vivos! quien pueda!

Algunos marineros se tiraron al agua desde la altura de los palos.

Los que estaban en los entrepuentes y departamentos de máquinas no pudieron salvarse.

En los talleres de torpedos y máquinas del arsenal cayeron algunas bombas y comenzaron á hundirse los techos.

A las 2'30 de la tarde aun seguía ardiendo parte del buque.

Ha resultado herido el contralmirante Mañeron.

El segundo de á bordo, Van Gaver, quedó muerto, así como el capitán de fragata Bertier y el alférez de navío Roux.

Del primer comandante Andiga no se tienen noticias.

Están levemente heridos el primero y segundo timonel.

Un caso de proyectil fué á parar al pueblo de Pouduloe, que está á bastante distancia, y mató á un niño de siete meses que llevaba en brazos una mujer.

A las cuatro y media seguía ardiendo el buque, pero sin que hubiera nuevas explosiones.

Otro despacho recibido de París dice lo siguiente:

«Se comenta mucho la rara coincidencia de que haya ocurrido la catástrofe del «Jena» el mismo día del aniversario de la que ocurrió en las minas de Courrières.»

Además de los dichos anteriormente, han perecido un teniente de navío, un alférez y un primer maquinista.

Han desaparecido siete oficiales.

El Estado Mayor del buque lo formaban un capitán de navío, uno de fragatas, siete tenientes de navío, siete alféreces, un maquinista mayor, tres primeros maquinistas, un comisario, dos médicos y siete guardias marinas.

El cadáver del capitán Vertier ha sido hallado carbonizado en su propio camarote.

Circulan distintas versiones acerca de la causa de la catástrofe.

En el ministerio de Marina se cree que la explosión que dió origen al siniestro se produjo por la expansión de las pólvoras almacenadas en los pañoles.

Medico... pulmones, del corazón y... nuevo tratamiento far... polosis pulmonar; asisten... MEU CUALLADO... oposición del Cuerpo de... Valencio; Ex-alumno... de la Universidad de... Químico, etcétera... 10 á 12 de la mañana;... tarde... oja, Castellón... odado CALDUCH... oso para combatir el... crófatas. Favorece el... os y aumenta el apeti... fuerzas. Sustituye con... ceite de hígado de ba... comerciantes... STRIALES... es legal. Sobre inmu... des, usufructos, suel... osello á P. Fernández... Biltbao... CALDUCH... oso en la CLOROSIS en... en las jóvenes, caracte... amarillento ó verdoso de... zas, ausencia del apeti... ó 6 cabeza... UN SOLO FRASCO... CALDUCH para que dis... amente el apetito, y... se el dolor de estómago... alegría... A FLUJO BLANCO... ó menstruación exa... NORREA, sienpre que... nezan por causa una... re, los resultados que... MOGENOL CALDUCH... otorios... maña de D. Pedro Ro... 15. Castellón y en casa... Villarreal... VIVEROS... de todas clases, árboles... lines parques y paseos... dencia,... co Tirado... mino del Mar, Castellón... a de canto... público esta Academia de... do y gregoriano... Sochantre de esta Ar... CISCO Soriano... CONVENCIONALES... pral., Castellón... LO DEL HOGAR 73... argado su corazón había... ha ligera; calculada para... también la vida de su hija... alor. ¡Sólo Dios lo sabe!... mi parte que el vago ex... en las maneras de Caleb... dado por la ficción en que... mente colocado, en unión... os que le rodeaban, por la... perpetua comedia á que se... or á su hija. Forzosamente... to había de conservar su... o después de tantos esfuer... te largos años con el fin de... identidad y la de todos los... resaban... da,—dijo Caleb retroce... dos para juzgar mejor el... —y tan próxima á la reali... ta céntimos á una pieza de... fina que la fachada de la... na sola vez ¡si pudiésemos... a y puertas regulares para... habitación!.. He aquí los... el oficio; paso la existencia... ilusiones, engañádome á... voz muy baja, padre mío,

PARA LAS FIESTAS Y FERIA DE LA MAGDALENA

Juan Martín Busutil

Ha recibido una inmensa colección de lanas para vestidos, que son la última palabra en moda

Sus precios son tan limitados que enamoran, tanto como los bonitos gustos. Además hace presente á los forasteros que nos visiten durante la feria (pues los de la capital ya lo saben) que tenemos

Saldo de géneros de punto, de puntillas, de sábanas, de mantas de todas clases, de cortes de pañalón, de mantillas y las más extensas colecciones en todos los artículos.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Guantes, polvos belleza Venus, Agua de Colonia inglesa, lienzos y tiras bordadas á precios de fábrica

CUATRO-ESQUINAS JUAN MARTIN BUSUTIL CUATRO-ESQUINAS

El primer estampado fué formidable. Pasados algunos momentos se produjeron nuevas explosiones á intervalos de 10 á 15 minutos.

Los cristales de todo el buque saltaron en pedruzcos.

Igualmente saltaron los hilos telegráficos, haciendo temer sus descargas eléctricas al tocar en tierra los extremos.

Muchos trozos de hierro volaron por los aires, siendo lanzados á 500 metros de distancia.

Un caso de granada, bastante grande y de diez kilos de peso, ha sido encontrado en los muelles, á 400 metros de distancia.

Las detonaciones sembraron horrible pánico en los alrededores del lugar de la catástrofe.

El humo era tan denso, que cegaba á los que iban á prestar auxilio con verdadero heroísmo.

Las detonaciones eran cada vez más frecuentes.

Los marineros que con verdadero peligro de sus vidas pretendían acercarse al buque para prestar auxilio, veían volar por el aire restos de cuerpos humanos que eran lanzados á gran distancia.

Se veía caer á unos marineros, mientras otros, que parecían monstruos con las caras ennegrecidas, destruyeron las ropas y matorrales, corriendo despavoridos.

Los marineros viejos lloraban presenciando la catástrofe.

Otro despacho dice que el «Jena» ostentaba el pabellón al almirante Manceoran.

El buque iba mandado por el capitán Avecar.

Fuó botado al agua en 1898.

Medía 122 metros de longitud, 20 de latitud y 8'49 de puntal, desplazando 12.950 toneladas.

Sus máquinas desarrollan una fuerza de 16.500 caballos, con un andar de 18 nudos.

Su tripulación era de 630 hombres. Montaba el barco cuatro cañones de 305 milímetros, ocho de 100, dos de 65, veinte de 47 y catorce de 37.

Tenía además cuatro tubos lanzatorpedos. Los restos humanos dispersados por los muelles son recogidos y metidos en sacos.

El cadáver del ayuntamiento Veritar ha podido ser identificado por conservar los galones del uniforme.

Se considera rarísimo que á bordo del buque «Susron», que se hallaba muy cerca del «Jena», no se haya registrado el menor incidente.

La catástrofe sólo produjo en los tripulantes de dicho buque el natural pánico.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

**MORELLA**  
Se están haciendo en esta culta ciudad, grandes preparativos para celebrar la educativa «fiesta del árbol» el domingo 17 del mes actual.

Por las espontáneas iniciativas de aquel ayuntamiento, se celebrará por primera vez en la capital del Maestrazgo, la simpática ceremonia de la plantación de árboles de varias especies, dedicados á los niños de las Escuelas públicas que mayor aplicación y aprovechamiento han alcanzado. La adjudicación de los árboles que será en acto público la presenciarán las autoridades de los diferentes órdenes que hay en aquella ciudad, el clero parroquial, las comisiones particulares y un crecido número de campesinos que asistirán en corporación. Los plantíos se colocarán en el llano de los Estudios, explanada de San Miguel y bajada de la Fuente.

Los niños de las Escuelas, acompañados de una banda de música, entonarán un himno en el tránsito, hacia los puntos del plantío, esta composición musical arreglada por el Padre Corpus de las Escuelas Pías, se nos dice que es una bella producción de este compositor. Terminadas las plantaciones, los niños serán obsequiados con una modesta merienda.

Nos complace ver á los Morellanos abriendo la marcha al paso de esos actos de cultura que revelan el alto concepto de las buenas costumbres sociales.

**ARES DEL MAESTRE**

En la masía de este término municipal titulada «Montalvana» ha sido muerto el niño José García Salvador, de seis años de edad, á consecuencia de las heridas que le ha causado la descarga de una escopeta.

Según parece el disparo del arma lo hizo

el niño Joaquín García Roig involuntariamente.

**ONDA**

Se ha ahogado en una acequia cercana á esta población, la niña Salvadora Taus Yerves.

Desapareció de su domicilio por la tarde ignorando lo que le pudo ocurrir.

Gracias á las gestiones de su familia pudo ser hallada en la citada acequia pero ya cadáver.

AVISO

ELECCIONES

Rectificación del Censo

El 20 de abril ha de reunirse la Junta municipal del Censo electoral para entender en las reclamaciones que se hagan sobre exclusiones, inclusiones ó rectificaciones de las listas electorales. Excitamos á todos, absolutamente á todos los que no figuren en dichas listas ó consten con algunas equivocaciones en su nombre ó apellidos, á que desde mañana y hasta fin del actual mes, presenten en esta redacción una simple nota expresiva de su nombre y dos apellidos, oficio ó profesión, día y lugar del nacimiento, calle, número y de la casa que habiten y si saben leer y escribir.

Con estos datos, amigos nuestros, se encargará de obtener los documentos necesarios para hacer las debidas reclamaciones.

De modo, que el interesado no tendrá más molestia que la de entregar en la redacción de LA PROVINCIA la mencionada nota.

Es preciso depurar el Censo electoral de los muchos errores que contiene y suprir las deficiencias que en el se observan.

Estamos dispuestos á contribuir con todas nuestras fuerzas á esta obra de regeneración política-social.

Igualmente cuantos amigos nuestros deseen tratar asuntos electorales con el distrito de LUCENA pueden servirse pasar por esta redacción de LA PROVINCIA todas las tardes de dos á seis.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

Hoy sí que podemos decir con toda razón que es un día de primavera.

El viento ha cesado dejando un cielo limpio. El sol brilla con toda la fuerza que en esta temporada comienza ya á tener.

La distinguida señora de nuestro querido amigo y compañero, D. José Simón, dió ayer tarde á luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña.

Tanto la madre como la recién nacida continúan en estado satisfactorio. Damos nuestra enhorabuena á las familias de Simón y Vicent por tan fausto suceso.

Se encuentra enfermo en Vinaroz, nuestro querido amigo el ex-diputado provincial D. José Rafels.

Celebraremos su pronta y total mejoría. Ya restablecido de la indisposición que durante muchos días le ha retenido en casa ha vuelto al desempeño de su cátedra en este Instituto nuestro querido amigo particular, D. Luis Teña Carbó, cuyo restablecimiento celebramos.

En cumplimiento á lo ordenado por el Sr. Gobernador civil de la provincia, ha sido repuesto en su cargo de secretario del ayuntamiento de La Jana, nuestro buen amigo, D. José Vicente Orti, que injustamente había sido separado del mismo.

Nuestra enhorabuena al amigo Orti.

Mañana, con exposición de S. D. M. se celebrará en la iglesia arciprestal el diario de misas en sufragio del alma de D. Miguel Peñalver, en cumplimiento del tercer aniversario de su fallecimiento.

La familia agradecerá la concurrencia á alguno de dichos actos religiosos.

Esta mañana ha fallecido después de larga enfermedad, la virtuosa señorita doña Teresa Huguet y Huguet, de familia muy distinguida de esta ciudad.

Joven aún la señorita Huguet baja al sepulcro tras de una vida de dolores, pues la muerte, que hoy la ha asogado como víctima, fué haciendo el aislamiento en torno á ella.

Su fallecimiento será muy sentido entre

sus distinguidas relaciones pues contaba con afectos muy sinceros en nuestra buena sociedad.

Á su más próximo pariente nuestro muy estimado amigo D. Eugenio Roig Huguet, testimoniamos, con este doloroso motivo, la expresión de nuestro sentido pésame.

Dios haya acogido en su seno el alma de la bondadosa Teresita.

Á las cinco de esta tarde se ha efectuado el triste acto de trasladar el cadáver á su última morada, siendo presidido por los reverendos D. Hermenegildo Montaner y don Gaspar Ferrer, y D. Ildefonso Alós, D. Cayetano Huguet y D. Eugenio Roig.

Después seguía distinguido acompañamiento.

Organizado por valiosos elementos se proyecta celebrar en Madrid un Certamen Internacional de Higiene, Artes Oficios y Manufacturas durante los meses de septiembre á noviembre del año corriente que ha de revestir, á juzgar por sus preparativos, excepcional importancia.

Siempre han resultado beneficiosos para el comerciante é industrial esta clase de concursos, pues por medio de ellos han podido mantener la competencia con sus similares, pero la circunstancia de celebrarse en la Corte de mayo á octubre próximos, una Exposición Industrial y de productos alimenticios naturales de Madrid y su provincia, viene á aumentar las ventajas mencionadas, puesto que nuestra comarca tendrá ocasión de mostrar su florecimiento y fuerza industrial agrícola, comparándola con la capital de la nación, al mismo tiempo que lo hace con el resto de las provincias españolas y todas ellas podrán hacer valer en honrosa competencia sus productos y adelantos con respecto á las distintas naciones que concurrirán á esta Exposición de Higiene, Artes, Oficios y Manufacturas.

No es nuestra provincia de las que menos productos tiene dignos de figurar en esta clase de certámenes y por ello es mucho más justísimo que así no ocurra.

Como creemos ha de ser de gran utilidad para el Comercio é Industria de nuestra provincia el Certamen mencionado, nos complacemos anunciarlo.

Cuantos datos se soliciten podrán obtenerlos dirigiéndose al Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de esta capital, miembro del Comité de propaganda de dicha Exposición.

Por tratarse de un muy apreciable amigo nuestro, el joven licenciado en medicina D. Carlos Schmid, reproducimos con gusto la siguiente noticia del importante periódico de Zaragoza *Heraldo de Aragón*.

«Ayer fué pedida la mano de la bella y gentil señorita Ezequiel de Urtarm y Francia para el ilustrado médico de Castellón de la Plana, D. Carlos Schmid Perales, permaneciendo con este motivo breves horas en esta capital el ex-gobernador de Bilbao don Benito Francia y Ponço de León que representaba al padre de la novia, siendo delegado por el padre del novio, nuestro convecino D. Francisco Pérez de la Jana, hermano político del joven médico. La boda tendrá lugar cuando regreso de Filipinas D. Adolfo de Urtarm, padre de la novia.

Enviamos nuestra más entusiasta enhorabuena á los novios, así como á sus distinguidas familias, y damos al amigo Schmid afectuoso saludo de bienvenida; pues encontrárase ya entre nosotros, después de haber llenado trámite tan halagüeño. Hoy sale para Oropesa (Castellón) con el fin de reanudar con el mismo entusiasmo de siempre el cumplimiento de su profesión médica.»

Al propio tiempo que damos nuestra más sincera enhorabuena á nuestro simpático amigo por su próximo enlace, nos adherimos en un todo á las manifestaciones hechas por nuestro colega *Heraldo de Aragón*.

Mañana á las diez se cantará misa conventual en Santa María con exposición de S. D. M.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en esta sección de Telégrafos, D. Adolfo Mora y Ara, uno de los aprobados últimamente en las oposiciones á aspirantes del cuerpo de Telégrafos.

En el momento de cerrar esta edición está amenizando la feria la banda La Lira, viéndose aquel punto muy concurrido de gente.

Esta noche se exhibirán en el Palacio de la Magia una variada colección de cintas cinematográficas y hará su debut con sus autómatas parlantes el aplaudido artista Sr. Pastor.

Ha marchado á Lucena, para presidir mañana la junta de escrutinio, el juez de instrucción de este partido, D. Ricardo Manresa.

Del juzgado se ha encargado durante la ausencia del propietario, el juez municipal nuestro querido amigo, D. Norberto Ferrer.

Las importaciones hechas por Francia en el año 1906 han ascendido á la suma de 5.229.425.000 francos sobre la cifra correspondiente al año anterior.

Las exportaciones han sumado francos 5.043.005.000, ó sean 176.798.000 francos más que en 1905.

La importación de primeras materias ha aumentado en 219.011.000 francos, y la exportación de artículos fabricados, en 119.833.000.

Miguel Soler Martínez ha pedido permiso á la Alcaldía para reformar la casa núm. 10 de la calle de San Vicente.

El Administrador de Hacienda solicita de la Alcaldía certificado del medio que emplea el Ayuntamiento para la cobranza del cobro del arbitrio de pesos y medidas.

El Gobernador civil interesa á la Alcaldía certifique al acreditativo de sí D. Luis Camacho Pazos ha si lo vecino de esta ciudad, durante los dos últimos años.

El Porito Inspector de mercados ha denunciado á la Alcaldía á Pedro Vicent, por vender carne de toro en la mesa destinada á la venta de ternera.

BOLETÍN RELIGIOSO

*Santos para mañana.*— Santos Afrodisio y Pedro mártires y Santos Mútila reina y Florentina virgen. La misa y oficio divino son de Santa Florentina virgen con rito doble y color blanco.

CULTOS

*Santa María.*— Cuarenta horas. Á las diez exposición de S. D. M. y misa conventual y por la tarde á las seis trisagio y reserva.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.567.71 pesetas.

REGISTRO CIVIL

*Nacimientos.*— José Mateu Ibáñez y Juan Bautista Dos Ruiz.

*Fallecimientos.*— Dolores Pardo Tirado.

COMIQUERÍAS

Con una regular entrada se despidió anoche del público de Castellón, la compañía de zarzuela grande y ópera española que dirigen los Sres. Huerva, Banquells y el maestro Blay.

Por causas ajenas á voluntad de la compañía hubo de invertirse el orden del programa.

De «La bohemia» puede decirse que anoche fué la voz que peor se ha interpretado. A excepción de la señorita Birba y el señor Banquells, los demás artistas á penas si dieron pie con bola.

El Sr. Banquells, á ruegos insistentes del público, cantó en italiano la preciosa romanza del gabán, que le valió nutridos aplausos.

El primer acto de «La tempestad» fué tratado bastante bien. El barítono, Sr. Critelli, cosechó muchos aplausos al terminar el popular monólogo.

Y... hasta la otra. Hoy se aseguraba que para la segunda quincena del presente mes debutaría una compañía de zarzuela del género chico procedente de uno de los teatros de Barcelona.

Lo que sea sonará.

CYRANO DE BERGERANC

LA "GACETA"

La de ayer contiene las siguientes disposiciones.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA  
Real orden disponiendo que las Audiencias y juzgados de primera instancia remitan directamente al Instituto de Reformas Sociales copia de todas las sentencias ejecutorias que dicten en materia de accidentes del trabajo

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES  
Real orden disponiendo se anuncie á concurso el arrendamiento del teatro Real, con sujeción al adjunto pliego de condiciones.

MINISTERIO DE FOMENTO  
Real orden aprobando los presupuestos de construcciones para la Escuela práctica de Agricultura regional de Madrid.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL  
Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros.—Vacantes de Registros de la propiedad.

Lista de los aspirantes á los Registros de la propiedad de Alcázar de San Juan, Mahón, Castuera y Astorga.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Substata de las obras de reparación en el Instituto de Ciudad Real.

Anunciando haberse solicitado por D. Rafael Gallego la expedición de un duplicado de su título de licenciado en Farmacia.

Tribunal de oposiciones.—Convocando á los opositores á las plazas de profesor auxiliar (Geometría analítica y Física industrial) de las Escuelas Superiores de Industrias de Las Palmas de Gran Canaria y Santander.

Presidencia.—Escala especial de gobernadores.

Marina.—Dirección de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Reconociendo á la Sociedad anónima Tracción Eléctrica de la Loma como concesionaria del tranvía del pueblo de Baeza al Santuario de la Yedra.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Decretando desiertas las subastas celebradas para la adquisición y amortización de 175 millones de pesetas y de acciones de obras públicas y carreteras.

Dirección general del Tesoro público.—Noticia de los pueblos y administraciones donde han cabido en suerte los premios mayores que comprende el sorteo de la Lotería Nacional verificado el día de ayer.

Dirección general de Aduanas.—Precio medio general del trigo en los mercados reguladores de Castilla durante la semana que media desde los días 4 al 10 de marzo actual.

Subsecretaría.—Escala de los funcionarios dependientes de este ministerio.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Estados por provincias, declaradas en crisis agrícola, de la inversión del crédito extraordinario de 6 millones de pesetas concedido por real decreto de 20 de julio de 1905.

GRAN FERIA DE GANADOS USERAS (Castellón)

EN LOS DÍAS 2, 3, 4 Y 5 DEL PRÓXIMO ABRIL

Abundantes y superiores pastos para el GANADO

El inmenso número de transacciones realizadas en los dos últimos años prueba su importancia.

Durante los días de feria harán agradable la estancia de forasteros

Amenos y variados festejos

PATATAS Legítimas de Aragón á 225 ptas. arroba. Se venden en casa Vicente Navarro Melchor—Alloza 3 Castellón.

Operarias

Para trabajar en su casa el punto de ganchillo á mano se necesitan en la fábrica de toquillas de Ramos y Dávalos.

Enseñanza gratuita

VENTA Se vende dos cabras murcianas cubiertas. Razón: «La Suizo-Holandesa» C. Mayor.

CARLOS VALMAÑA MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.

CONSULTAS DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

Academia de Contabilidad MERCANTIL

Desde 1.º de febrero próximo se abre al público la Academia de Contabilidad Mercantil por partida doble, dirigida por don Juan Pagá Alvarado, autor del Manual práctico al alcance de todos y de otras obras célebres á la misma enseñanza.

CARDONA VIVES, 33, 2.º

Se ruega al p para examinar cajes, realce, m tados con la m DOMESTI la misma que se familias en las l vestir y otras s dustria en que s

REU

los terr RET De venta en cas

NUOVA

PINT Pintura al blan Sirvo para pintar

Para anteed D-

Agua d B

Se sirve á

Academ

Queda abierta a cauto figur

bajo la dirección ciprestal

PRECIOS Mayor. 5.

Por

Primera

Riña

Esta mañana ha Después de acalar llamado Fernando mujer Justa Escud gunos de ellos en

La Escudero ha marido con una horrida.

Ambos cónyuge estado siendo tres Princesa.

Ha sido muy co sucesos.

Hablando co Esta mañana co

—Describídmelo. —Está como sien cillo, pero muy cóm de las paredes, las platos, la madera qu llante donde quiera ros y el conjunto de le dan un aspecto lí

En efecto, la cas en el espacio á que de Berta, pero en ni taba alegría, ni asco soportar agrietado Caleb transformaba miento.

—Lleváis la ropa vestido tan elegante váis el vestido nuev su padre.

—No tan eleganc le, pero ya estoy —Padre mío,—di dosele y pasándole cuello,—habladme o mosa? —Sí, ciertamente Y era verdad. F que recur menos —Tiene cabello

Se ruega al público visite nuestras Suorsales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, realce, mates, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PIDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

La Compañía Fabril Singer
CORRESPONSARIOS EN ESPAÑA: ADECK Y CA
SUCURSALES
en la provincia de Castellón
CASTELLÓN: González Chermá, 33.
BURRIANA: 2 Plaza de San Fernando.

REUMATICOS

SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el REUMATOL PASCUAL
De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

NUEVA PINTURA HIGIÉNICA AL AGUA MATOLIN
Hall's Sanitary Washable Distemper

PINTURA AL TEMPLE LAVABLE É HIGIÉNICA
Pintura al blanqueo lavable en todos colores y mates.
No necesita aceite ni agarrás en su composición, siendo la más adherente.
Sirve para pintar toda clase de techos y paredes, incluso los de vidrio y hierro galvanizado
RECOMENDABLE PARA CLÍNICAS Y DORMITORIOS
VERDADERO AISLADOR DEL CALOR
Para antecedentes a D. TOMAS OLIVER
Isabel Ferrer núm. 12.-CASTELLÓN

Agua de la fuente de SANTA AGUEDA BENICASIM
A 40 céntimos cántaro
Se sirve a domicilio todos los lunes.
Encargos: Ximénez, 2, pral.-CASTELLÓN

Academia de canto

Queda abierta al público esta Academia de canto figurado y gregoriano
bajo la dirección del Sochantre de este Arcebispo

Don Francisco Soriano

PRECIOS CONVENCIONALES
Mayor, 5, pral., Castellón
Por teléfono

Primera conferencia

Riña sangrienta

Esta mañana ha reñido un matrimonio. Después de acalorada discusión el marido llamado Fernando Chirivilla ha pegado a su mujer Justa Esudero, cinco martillazos algunos de ellos en la cabeza.
La Esudero ha agredido después a su marido con una navaja causándole varias heridas.

Ambos cónyuges han quedado en grave estado siendo trasladados al Hospital de la Princesa.
Ha sido muy comentado este sangriento suceso.

Hablando con el Sr. Lacierva
Esta mañana como de costumbre hemos

Se ignora si mañana se ha de celebrar el acostumbrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey.

La firma de hoy

Los ministros de Guerra y Marina a quienes correspondía despachar hoy con el Rey, no lo han hecho por delicadeza, no obstante encontrarse restablecido S. M.

El Sr. Maura ha ido a Palacio a la hora de costumbre y ha puesto a la firma regia por encargo del ministro de Marina, un expediente para la reparación de las calderas del crucero «Carlos V» que se efectuará en la Constructora Marítima y Terrestre de Barcelona.

Lo que dice la prensa

Nada importante dice la prensa de la mañana.
Lo más saliente se refiere a comentarios sobre la suspensión del Ayuntamiento de Valencia; extensa información de la catástrofe ocurrida en Tolón y la carta de Alba protestando de lo ocurrido el último domingo en Valladolid.

La «Gaceta»

El diario oficial publica una Real orden disponiendo se hagan extensivas al ganado que proceda de Italia las medidas que se adoptan para el que procede de Francia.
Anunciando la aparición de la peste bubónica en un puerto de Australia.

La explosión del «Jena»

Despachos recibidos de Tolón comunican detalles de la catástrofe ocurrida en la explosión del acorazado «Jena».

En el momento de la catástrofe se hallaban a bordo todos los oficiales y todos los tripulantes del buque. Muchos se encontraban en entrepuentes ó en el departamento de las máquinas por lo cual les ha sido muy difícil ó imposible salvarse de la catástrofe.
Persiste la versión de que la causa de la catástrofe fué la explosión de un torpedo.

Después de la primera explosión ocurrida a bordo del «Jena» se dió la orden de despejar los talleres de los arsenales, pues en aquel momento reanudaban los operarios el trabajo.

Los habitantes de un barrio extremo de Tolón, situado a 13 kilómetros del arsenal, al oír la explosión se lanzaron a la calle gritando desprovistos y huyendo hacia las montañas, aumentando su terror al oír una nueva explosión que se produjo.

Un caso de obús arrojado a gran distancia por la explosión ha matado a un joven de diecisiete años.

Como el «Jena» se hallaba en el dique seco, se quiso dar entrada a las aguas para evitar el incendio y las sucesivas explosiones y viendo que no se podían abrir las compuertas se derribó a cañonazos el acorazado «Suffren».

Entonces las aguas invadieron el dique, ahogando a no pocos heridos que la explosión había arrojado fuera del «Jena».

Los muertos ascienden a 118, entre estos se cuentan 8 oficiales.

Los heridos pasan de 300.

Elogiase la conducta del oficial M. Raus quien se dirigió al depósito de municiones a ver si podía evitar las explosiones; pero un caso de granada le destruyó la cabeza.

El gobierno francés ha recibido telegramas de pésame de todos los monarcas y jefes de Estado.

El general Ferraudiz ha enviado un muy

sentido. Esta tarde visitará al embajador de Francia para darle el pésame de tan horrible catástrofe.

Entrevista de Reyes

Dicen de Londres que dá en aquella capital como cosa ya segura que los Reyes Eduardo de Inglaterra y Alfonso de España se encontrarán en Cartagena el día 18 de marzo, verificándose en aquellas aguas una revista de las escuadras inglesa y española.

De Marruecos

Ceuta.—Llegan del campo moro importantes noticias, según las cuales el bajá de Anghera se ha puesto al frente de numerosos montañeses de aquella kábila, soliviantados por los celos que les causa ver el aumento del comercio de los moros fronterizos a esta plaza.

El bajá aludido marcha sobre los moros fronterizos para imponerse y saquear los aduantes, alentado, según se dice, por el propio Mohamed Torres y otros potentados de Tánger.

Los representantes del Sultán tratan de anular las ventajas de la línea española, imponiendo a los moros fronterizos, agentes explotadores, que las kábilas rechazan, apretándose a la resistencia.

Están aguadillados por el célebre moro Valiente, hermano del que murió recientemente, que cuenta con un núcleo numeroso para defenderse.

Los moros fronterizos y los angherinos se hallan próximos a Dint, temiéndose que de un momento a otro se libre el primer combate.

Ante la inminencia de la batalla, los moros fronterizos han acudido al campo español, pidiendo que se permita refugiarse en él a sus mujeres y a los ganados.

El gobernador de la plaza, general Sotomayor, guardando la más estricta neutralidad, ha permitido la entrada de refugiados y ha salido para recorrer la línea exterior.

Ha comenzado a llegar la primera caravana de refugiados.

La viuda de Mohamed el Valiente, que murió hace pocos días, y las demás mujeres, acampan en el fuerte del Jadú, desolado al efecto, y la mazquita de Sidi-Emba que sirve de alojamiento a los ancianos de la kábila.

Las moras llegadas al campo español son unas trescientas.

En los aduantes próximos no han quedado más que los hombres útiles para el combate.

Las mujeres se muestran muy tranquilas.

ULTIMA CONFERENCIA

Madrid 13, 18'40.

En Consejo

Continúan rennidos los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Maura.

Al entrar en la Presidencia ha dicho el Sr. Lacierva a los periodistas que llevaba algunos expedientes de trámite.

El Sr. Aliendenzalzar les ha dicho que en el ministerio de Estado les sería entregada la nota oficiosa de la conferencia que celebraron últimamente los diplomáticos extranjeros en Marruecos, en la alcazaba de Tánger.

Le han preguntado los periodistas al señor González Bosada, acerca de lo que se trata-

ría en el Consejo y ha dicho que nada podía decirles ya que él solo es un ministro técnico.

Por fin cediendo a los requerimientos que se le han hecho ha dicho que se ocuparán extensamente de elecciones.

El general Loño ha quitado importancia a lo ocurrido en las kábilas fronterizas a Ceuta de que me he ocupado en la primera conferencia.

El Rey de Sajonia

Dicen de Lisboa que ha salido para Oporto el Rey de Sajonia y que mañana se dirigirá a esta corte.

La princesa Beatriz

Málaga.—Acompañada de la marquesa de Bonafía ha salido para Granada la princesa Beatriz.

Se lo ha dispensado una cariñosa despedida.

Casamiento

Esta mañana ha contraído matrimonio un hijo del Sr. Navarro Reverter.

Esto ha afortunado a su hijo.
La oración sagrada ha estado a cargo del Padre Calpena.

Más detalles e la catástrofe

Dicen de Tolón que son 407 los tripulantes del «Jena» desaparecidos.

El almirante Manecón que se suponía estaba gravemente herido, solo sufre leves heridas; salvándose de una muerte segura debido a la circunstancia de tener abiertas las ventanillas del camarote en el momento de ocurrir la explosión, dando paso a los gases pues es sabido que todos los muertos han sido por asfixia.

DE BARCELONA

Las elecciones próximas

Ha comenzado la animación para las próximas elecciones.

Dicen que la candidatura solidaria la formarán entre otros los Sres. Salmoron, Junoy, Vallés y Ribot y Roca y Roca.

La antisolidaria la formarán los Sres. Lerroux, Güer de los Ríos, Ferrer, el de la Escuela Moderna y otros.

SUJETOS

De la casa de los Heróicos y Goceán a

Cotización en Barcelona a las 16'40 de la tarde del día 13 de marzo de 1907:

Table with 2 columns: Category and Price. Includes Interior, Amortizable, Colonial, Nortes, Alicantes, Orenses, Exterior, Interior, Paris, Londres.

CARLOS G. ESPRESATI
Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Imp. a. c. de V. Bayo

82 CARLOS DICKENS

—Describídmelo.—
—Está como siempre,—notó Caleb,—sencillo, pero muy cómodo. Los vivos colores de las paredes, las flores brillantes de los platos, la madera que aparece limpia y brillante donde quiera que haya vigas y tablones y el conjunto de alegría y aseo de la casa le dan un aspecto lindísimo.

En efecto, la casa estaba aseada y alegre en el espacio a que podía llegar la mano de Berta, pero en ninguna otra parte se notaba alegría, ni aseo posible, en el antiguo soportal agrietado que la imaginación de Caleb transformaba por arte de encantamiento.

—Llévate la ropa de trabajo y no estéis vestido tan elegantemente como cuando lleváis el vestido nuevo,—dijo Berta tocando a su padre.

—No tan elegantemente, respondió Caleb,—pero ya estoy bien así.

—Padre mío,—dijo la ciegucecita acercándosele y pasándole el brazo alrededor del cuello,—habladme de May. ¿Es muy hermosa?

—Sí, ciertamente,—dijo Caleb.

Y era verdad. Pocas veces Caleb tuvo que recurrir menos a su imaginación.

—Tiene cabellos negros,—añadió Berta

EL GRILLO DEL HOGAR 87

candelas, y conducirle a la cuna haciéndole desaparecer entre dos sábanas por espacio de una hora. Arrancáronle luego a ese estado de pesadez y apareció colorado como un canchero y dando gritos atroces. Hicieronle tomar... ¡ay! preferiría, si me lo permitierais, hablar de un modo general... una ligera comida; después de lo cual se fué a dormir de nuevo. La señora Peerybingle aprovechó este intervalo para ponerse tan rozagante como la que más; y durante este breve treguo miss Slowboy vistióse un Spencer de forma tan sorprendente é ingeniosa, que no parecía haber sido confeccionado para ella ni para mujer alguna; era una rareza estrecha que caía en forma de orejas de perro, sin parecerse a ningún otro Spencer y sin ninguna relación con cualquiera otra prenda de vestir. Luego el chiquitín, vuelto de nuevo a la existencia, fué embozado por los esfuerzos reunidos de la señora Peerybingle y miss Slowboy, en un manto de color manteca fresca; luego le pusieron una gorrita de nankín en forma de tarta. Terminados estos preparativos, bajaron las tres hasta la puerta. Por cierto que el caballo llenaba el suelo de autógrafos impacientes, mientras lejos de él, perdiéndose en la obscuridad, el impetuoso Boxer se volvía hacia su camarada como si le

86 CARLOS DICKENS

No hubo poco alboroto al día siguiente en casa de John Peerybingle. La señora Peerybingle, naturalmente, no podía dirigirse a lugar alguno sin el chiquitín, y se necesitaba algún tiempo para embalarle. No quiere decir esto que la señora Peerybingle se hubiese de preocupar mucho de la susodicha mercancía bajo el doble aspecto del peso y del volumen, pero eran indispensables para realizar semejante operación una multitud infinita de cuidados y de preocupaciones sucesivas. Por ejemplo, cuando se hubo llegado paso a paso a cierto punto de su toilette, en cuyo punto hubierais podido suponer razonablemente que con dos ó tres toques más nada le hubiera faltado para considerarse como uno de los muñecos mejor empaquetados del orbe, y a punto de desafiar valientemente al mundo entero, hubo que ponerle de pronto un gorro de franela, verdadero mata-

EL GRILLO DEL HOGAR 83

pensativa,—más negros que los míos. Su voz es dulce y armoniosa; lo sé, muchas veces me he complacido oyéndola. Su cintura...

—¡No hay en toda la habitación una muñeca cuya cintura pueda compararse con la de May! ¡Y sus ojos!...

Pero se deluvo, porque Berta se había suspendido más estrechamente a su cuello y el brazo que le rodeaba le hizo sentir una presión convulsiva de la que comprendió con demasiada claridad el significado.

Tostó un momento, dió algunos martillazos a sus caballitos vivarachos y volvió a tatear la canción báquica del vino espumoso, que era su infalible recurso en semejantes dificultades.

—¡Nuestro amigo, nuestro padre, nuestro bienhechor! Nunca me canso de oír hablar de él. ¿Queréis creerlo? ¡Nunca me canso!

—No; claro está,—respondió Caleb,—y con razón.

—Sí, sí, con razón,—exclamó la ciegucecita.

Y pronunció con tanto calor estas palabras, que Caleb, a pesar de la pureza de sus intenciones al engañar la simplicidad de su hija, no osó mirarla a la cara; bajó por el contrario los ojos, como si Berta hubiese podido leer en ellos su ficción.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

